

höflichen Kennt-  
säine Linie aus  
Ganges gebaht,  
Süden je ein  
wo der Indus  
ya durchbricht,  
en von niederen  
Dreiecks andeuten.  
, das, wie ein  
t. Die Grund-  
des Windhy-  
ndischen aus-  
das den größten  
Gebiet wird als  
verschiedenartige  
us, das nur in  
iesem Strome das  
ichtbaren Charat-  
und eine ähnliche  
Völlige Wüsten  
hmäßig schmaler  
ischen diejen und  
anga,<sup>2)</sup> die mit  
e Ebene bewässert,  
kur anzusehen ist.  
diese stellenweis  
n, auf dem bei  
, kaum merklich  
im Osten schließt  
teren Lauf beider  
ungezählte Arme  
von einen andern  
namentlich durch  
n Mittelasien ge-  
durch einen etwa  
tem Urwald und  
ge nach den Fuß  
e Hindustans, die  
n vielen höheren

während der allge-  
Griechen kam, der  
allgemeint wurde.  
an verzehe mir je-  
schlicher Umbildung,

Ketten durchschnitten, sich gegen die Grundlinie des von uns vorgestellten Dreiecks erheben, haben, wenn auch nicht in gleicher Kraft, doch eine ähnliche abschließende Wirkung auf das Gangesland. Es sind dies von Osten beginnend Bihar und die an das Windhyagebirge sich anlehnenden Länder: Bandelakhand (Bundelkund), Malava (Malwa) und Radshastan mit Marwar. Die letzten werden von Nordost nach Südwest vom Aravali gebirge durchzogen, jenseits dessen (vom mittleren Ganges gerechnet) das Land durr und immer durrer wird und in die große indische Wüste Tharr übergeht, welche die Grenzscheide gegen das Indusgebiet bezeichnet. Am Malava schließt sich endlich noch Gujerat, zum Theil aus einer Halbinsel bestehend, an, das ebenfalls zu Hindustan zu rechnen ist. Nach Lassens Vorgang faßt man diese Länder unter dem Namen Upwindhyagebiet zusammen.

Bisher haben wir nur das eine von den beiden oben angedeuteten Dreiecken besprochen. Scharf von diesem zu sondern ist für die Be- trachtung Indiens jenes zweite, das seine Spitze nach Süden lehrt, das Delhan<sup>1)</sup>, die Halbinsel Borderindiens. Es ist ein großes Hochland, nur an den Küsten umsäumt von Streifen Tiefelandes. Zu dem schmaleren (5 M.) im Westen hat es in schroffen Felsgebirgsterassen seinen jähnen Absfall, etwas allmäßlicher senkt es sich herab zu dem breiteren (12 M.) Subostraum. Diese beiden Randgebirge haben den Namen der Ghâts und werden als Westghâts und Ostghâts unter- schieden. Die letzteren übersteigen wenig die Höhe von 3000 Fuß, wie sie durchschnittlich das ganze Hochland hat, die anderen erheben sich hier und da mehr als 2000 Fuß über das letztere. Beide Ketten vereinigen sich in dem Gebirgsknoten der Nilagiri (Blauen Berge), dessen höchste Gipfel diejenigen der Ostghâts fast in dreifacher Höhe übertreffen. Als Fortsetzung der Ghâts können die Alligiri gelten, welche den Rücken der Südspitze des Dreiecks ausmachen und von den Nilagiri durch die eigenthümliche Lücke (the gap) von Coimbatur getrennt werden.

Die Nordgrenze des großen Hochlandes haben wir bereits im Windhyagebirge angedeutet. Dasselbe erhebt sich zum Theil mit 5000 Fuß hohen Gipfeln darüber, zum Theil bildet es auch nur Terrassen, die in die erwähnten Waldgebirge auslaufend den Übergang zum Tieflande Hindustans vermitteln.

Das Innere des Delhan bilden ausgedehnte Tafelländer mit sanfter Neigung gegen Osten oder Südosten, daher die wichtigsten Flüsse an den Höhen der Westghâts entspringend ihre Mündung an der Ostküste haben; der Godavari, Kriśna, Pennar, Râverî u. a. Die Herbadâ (— buddha Nârmada) dagegen begleitet die Hauptkette des Windhya von Osten nach Westen. Ebenso fließt etwas südlicher der Tapti. Zwischen diesen beiden Flüssen erscheint die mächtige Felsenburg des Delhan einigermaßen geöffnet und bietet einen Zugang zum Innern, da die Mauern der Ghâts eigentlich erst südlich von dem jetztgenannten Flusse beginnen. Auch an der östlichen Spitze des gebahten Dreiecks

<sup>1)</sup> Datschinapatha, das Süßland, buchstäblich: der Pfad zur Rechten.